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NOTE 

Les cotes des documents de l’Organisation des Nations Unies se composent de lettres 
majuscules et de chiffres. La simple mention d’une \ ,te dans un texte signifie qu’il s’agit 
d’un document de l’Organisation. 

Les documents du Conseil de sdcuritb (cotes S/. . .) sont, en rkgle gknbrale, publies 
dans des Suppldments trimestriels aux Documents officiels du Conseil de sécurité. La date 
d’un tel document indique le suppkmont dans lequel on trouvera soit le texte en que+ 
tien, soit des indications le concernant. 

Les rdsolutions du Conseil de skurit& numérotdes selon un systéme adoptb en 1964, 
sont publides, pour chaque ann& dans un recueil de Résolutions et dtkisions du Conseil 
de sécurité. Ce nouveau systbme, appliqut rétroactivement aux rdsolutions antérieures itu 
Ier janvier 1965, est entrt pleinement en vigueur B cette date. 
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MILLE SEPT CENT SOIXANTE ET UNIÈME SEANCE 

Tenue à New York le jeudi 17 janvier 1974, à 10 h 30. 
--- -----~ 

l’rdlerrl : M. Goualo J. FAC10 (Costa Rica). 

Prisettrs : les reprdsentants des Etats suivants : Australie. 
Autriche, Chine, Costa Rica. Etats-Unis d’Am6rique. 
France, Indondsie, Irak. Kenya, Mauritanie, P~~OU, Repu- 
blique socialiste sovi&ique de Bi&orussie. R&publique.Unie 
du Cameroun. Royaume-Uni de Grande.Bretagn: et 
d’Irlande du Nord, Union des Républiques socialistes 
sovi&iques. 

Ordre du jour provisoire @/Agenda/1 761) 

1. Adoption de l’ordre du jour. 

2. Inclusion du chinois panni les langues de travail du 
Conseil de sécurite : 

a) Lettre, en date du 10 janvier 1974, adressée au 
Président du Conseil de sécurité par le Secretaire général 
(S/I 1187); 

b) Lettre, en date du 11 janvier 1974, adressee au 
Président du Conseil de séçuritb par le rcprdsentant 
permanent de la Chine auprès de l’organisation des 
Nations Unies (S/I 1190). 

Lu Gance esr ouverte à 10 h 55. 

Déclaration du Président 

1. Le PRESIDENT (ittterprtitatiott de I’espagtrol) : Au 
debut de cette année 1974. le Costa Rica commence son 
mandat en tant que membre &I du Conseil de sécurité. En 
méme temps, il assume la présidence de cet organe cxecutif 
le plus important de I’ONU. Ainsi, lui &hoient un double 
honneur et une double responsabilité. Nous acceptons cet 
honneur avec humilité et nous promettons de deployer tous 
nos efforts dans I’acconlplissellletIt de nus tâches. 

représentant de la République populaire de Chine. J’ai suivi 
ses conseils et j’ai essay6 - et continuerai d’essayer - de 
suivre son exemple afin de diriger avec suc&, pendant ce 
mois, les travaux de cet organe exécutif supr&me de I’ONU. 

4. J’exprime mes meilleurs vœux au SecrBtaire g&nt%al et 
à ses collaborateurs ainsi qu’aux repr&entants des Etats qui 
sont encore membres du Conseil, et je souhaite que I’ann6e 
qui commence soit favorable à la r&disation des tâcht que 
nous devons mener à bien. 

5. Permettezmoi de rendre un hommage admiratif au 
reprt%entant du Panama que je remplace, M. Aquilino 
Boyd, dont le comportement remarquable restera un 
exemple à suivre pour les membres de la d&gation 
costa-ricienne. 

6. L’Articlc 23 de la Charte indique à 1’Assemblee 
genérale quelles sont les conditions que doit remplir un 
Membre de I’ONU pour étre 6111 au Conseil de s&urit& 
Tout d’abord, l’Assemblée doit tenir compte de la contri- 
bution apportde par I’Etat candidat au maintien de la paix 
et à la rbalisation des autres fins de l’organisation. 
Deuxi$mement, le candidat doit contribuer, par sa situation 
geographique, à une repartition géographique equitable des 
si&ges non permanents du Conseil. 

7. Le Costa Rica est certain que, lorsqu’elle l’a elu, 
l’Assembl& n’a pas manquf de vérifier ses qualifications. 
Mon pays pense avoir contribu& par sa politique interne et 
par son action au niveau international, au maintien de la 
paix, à la rfaffirmation des droits fondamentaux de 
l’homme, à la coop&ation &onomique, sociale et culturelle 
entre les nations, au respect de I’dgalitb juridique des Etats 
et à la libre détermination des peuples. Le Costa Rica n’a 
jamais failli à l’obligation internationale primordiale, blevée 
au rang de canon fondamental de la Charte, de r&soudre les 
diffdrends par des moyens pacifiques et de ne pas utiliser la 
force pour menacer l’indépendance ou l’intégrité tcrritorialc 
d’un quclco~~~uc autre Etat. 
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. . 9. Nous vivons donc, depuis plus d’un quart de siecle, 
sans forces armees. Nous investissons dans l’éducation et la 
sant6 publique ce qu’auparavant nous consacrions à des 
instruments de guerre. Nous avons exigd que notre defense 
nationale soit fondee 8ur le droit international, le fonction- 
nement approprie des accords r6gionaux du nouveau monde 
ainsi que, fondamentalement, sur l’action du Conseil de 
skurité, dont nous sommes si Ilers de faire partie aujour- 
d’hui. 

10. Pour ce qui est de la reprdsentation gbographique 
dquitable, nous pensons que là aussi le Costa Rica r6pond 
pleinement aux exigences. Notre candidature à ce poste a 
Btt? présentee unanimement par le groupe latino-américain. 
Avec le P&ou, nous sommes fiers de nous faire ici 1’Bcho du 
ddsir de paix et de S&urit6 internationales qui sont chères à 
toute8 les nation8 d’Am6rique latine. 

11. Le gouvernement actuel du Costa Rica a entamé, en 
1970, une politique d’universalisation de ses relations 
diplomatiques, d’abandon du dogmatisme de la “guerre 
froide”, d’appui rksolu g la coexistence pacifique et de 
contribution g la diminution de8 tensions internationales. 
Nous pensons que ce8 aspects nouveaux de notre politique 
extkieure, s’ajoutant g la traditionnelle conduite inter- 
nationale du Costa Rica, constituent une base ferme 
permettant a notre pays de faire un travail constructif dans 
cet organe de I’ONU responsable de la paix. 

12. Comme on le sait, bien que cela ne soit pas toujours 
reconnu publiquement, la Charte de San Francisco repose 
sur un principe politique essentiel : celui de l’harmonie et 
de la coopkation entre les grandes puissances. Et comme le 
maintien de la paix est l’objectif primordial de I’ONU, son 
mdcanisme de pacification repose sur l’hypothi?se d’une 
actfon conjointe des cinq grandes puissances. C’est pour- 
quoi on leur a donné un sibge permanent au Conseil de 
s?curitd, et c’est pourquoi a 6th institub le systéme du veto, 
comme garantie que le Conseil n’exercerait pas ses très 
larges pouvoirs .sans l’accord des nations les plus puissantes. 

13. Pour certains, cette concentration de pouvoir chez les 
membres permanents reprhente une intention d’btablir le 
gouvernement mondial des grandes puissances, qui pourrait 
SQettir les autres nations A une oligarchie interrtationale. 

14. Pour d’autres, le rôle premier de ces grandes puis- 
auws est le @te prix que les nations moyennes et petites 
doivent payer pour obtenir la coopération des nations plus 
puiasantes dans l’organisation internationale des Etats. Et le 
veto est une soupape. de sécurite permettant B 1’ONU de ne 
pas prendre des engagements irrbalistes ou d’excéder ses 
forces. 

15. Quelle que soit la thèse acceptée comme idéale, cc 
qui est certahi, c’est que l’organisation des Nations Unies a 
ét6 conçue de telle sorte que l’action effective pour le 
maintien de la paix et de la skurité internationales n’est 
possible qu’avec le concours des grandes puissances. Pour 
changer une telle situation, non seulement il serait nkes- 
saire de cr6er une organisation nouvelle, mais aussi il serait 
indispensable de transformer I’esprit des principaux prota- 
gonistes sur la scène internationale. Cet objectif n’est pas à 
notre portée en ce moment. Et l’on ne peut même pas 

assurer que ce soit le plus satisfaisant. II vaut mieux se 
fonder sur ce que l’on peut attendre raisonnablement de la 
politique Btrangére des Etats. S’il n’en va pas ainsi, on court 
le risque de dresser des catalogues de ce qui est souhaitable, 
au lieu de construire sur ce qui est possible. 

16. Lorsqu’il n’y a pas eu entente entre ics superpuis- 
sances, le Conseil de sbcurité a perdu son effïcacitb de 
pacificateur, ce qui est une conséquence logique de sa 
propre structure. Mais cela ne doit pas IIOUS conduire i la 
d&illusion, encore moins à penser à dissoudre I’ONU. 
Perfectionner l’organisme en tenant compte des fondements 
rdels de sa constitution est le grand défi que IIJIIS devons 
relever, car si !‘ONU disparaissait, on nc la remplacerait 
vraisemblablement pas par une autre entité plus efficace, et 
la cons6quence la plus probable serait le régne de I’anarchic 
au niveau international. 

17. Depuis la fin de la seconde guerre mondiale, plus de 
cent conflits armes ont OclatB, dans lesquels les grandes 
puissances n’ont pas BtB mises directement en présence. 
Cela nous montre que si les petites nations peuvent 
provoquer des guerres locales, seules les grandes puissances 
peuvent dkclencher des guerres mondiales. II faut donc 
veiller, certes, à ce que des conflits localis& ne se 
produisent pas; mais notre plus grand souci doit être 
d’bviter qu’klate une conflagration mondiale qui implique- 
rait l’emploi des arsenaux nucldaires des superpuissances. Le 
Conseil de S&urit& doit agir efficacemenî pour mettre fin 

aux conflits locaux; mais, en outre, ses membres doivent 
s’efforcer d’8viter que ces conflits entre les petites nations 
entraînent une guerre mondiale, où les armes nucl8aires 
mettraient fin à notre civilisation. 

18. Si nous souhaitons que le Conseil garantisse rkelle- 
ment la paix et la skuritb internationales, nous devons 
travailler inlassablement pour que se réalise l’hypothke 
fondamentale de sa structure : I’harmon:e entre les grandes 
puissances. Il n’y a pas de tâche plus importante pour les 
membres du Conseil, et pour tous les Membres de I’ONU en 
gdnéral, que celle qui consiste à mettre fin aux vestiges de la 
“guerre froide” et à créer un clirrat de ddtente inter- 
nationale. 

19. La coexistence paclflque est dlfflcile en un monde où 
s’affrontent des systémes sociaux aussi opposks que ceux 
qui prkvalent chez chacune des superpuissances. Mais cc qui 
est difficile n’est pas forcbment impossible. N’oublions pas 
que l’autre terme de l’alternative est l’holocauste nuclbaire 
pour I’humanitk 

20. La diminution des tensions internationales qui est 
apparue ces dirniéres années mon1rc que la négociation 
peut se substituer à I’affrontcmcnt. 

21. Le dialogue doit se poursuivre pour que Ics Etats 
résolvent de fac;on pacifique leurs différends et pour que 
l’on parvienne à crker une nouvelle structure dc paix qui 
serait la garantie de la justice pour tous. Les grandes 
puissances ne doivent pas être les seules a pr !ndre part à ce 
dialogue. Pour qu’il soit efficace, nous devons entendre la 
voix des Etats moyens et petits. En effet, comme on le sait. 
les petites nations peuvent apporter une contribution trés 
utile à la création d’un climat approprié de détente. 
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22. L’intransigeance dogmutique que, face à la coexis. 
tencc pacifique, adoptent les fanatiques du capitalisme ou 
du socialisme doit disparaitrc et étrc rclbgufc au rang de 
psychose sociale. 

23. Quiconque ddnonce l’immoralité dc la négociation ct 
de la coexistence avec ceux qui soutiennent une iddologic 
qui méçonnaif les valeurs sur Icsquclles elle se fonde doii SC 
rappeler que les prol~l~mcs dc la guerre et dc la peis 
somporienl la plus grande valwr morale : Ic droit à Ii] vie 
humaine. C’est pourquoi obstruer toute çhancc dc dialogue 
est beaucoup plus immoral que négocier avec I’adversairc 
idéologique. En cl’l’ct, avec sa destruction massive et aveugle 
de vies, la guerre est la plus grande hnniyralité qui soit. 

Adoption de l’ordre du jour 

L inIre drr jorlr csl udoptc’. 

Inclusion du chinois parmi les langues de travail du Conseil 
de sécurité : 

a) Lettre, en date du 10 janvier 1974, adressée au Président 
du Conseil de skcurité par le Secrétaire général 
(S/I 1187); 

b) Lettre, en date du Il janvier 1974, adressée au Président 
du Conseil de sécurité par le représentant permanent de 
la Chine auprés de l’Organisation des Nations Unies 
(S/11190) 

24. Le PRESIDENT liwzrpr~fatiot~ de I’cspugtfoll : Le 
Conseil de sécurité est appelé aujourd’hui à csaminer la 
question de !‘inclusion du chinois parmi les langues de 
travail du Conseil de sécurité. Cette question a été portée à 
l’attention du Conseil dans la lettre. en date du 10 janvier 
1974 [S/11187], par laquelle le Secretaire génCral a 
transmis au Conseil le texte de la résolution 3189 (XXVIII) 
de I’Assemblde générale, dans laquelle I’Assemblc’e a. entre 
autres, considké qu’il &ait souhaitable d’inclure le chinois 
parmi les langues de travail du Conseil de sécurité. 

25. Je voudrais signaler que lorsque I’AssemblCe gkncrale 
a adoptk cette résolution. le 18 dkembre 1973. elle étair 
saisie du rapport de la Cinquieme Commission’ dans lequel 
cette dernike recommandait l’adoption du projet de 
r&solution et faisait connaître à I’AssembMe les incidences 
budgetaires qui en découleraient. Ce rapport de la Cin- 
quiémc Commission était lui-méme fondé sur les renseigne. 
ments pertinents fournis par Ic Secrétaire génfral dans la 
note* prescntfe conformément à l’article 155 du réglemcnt 
intkricur de l’Assemblée gCn&alc. 

26. ,\prés avoir resu la lettre du Scçritairc gcnéral qui 
transmettait la dc’cision de I’kscmhléc ~~ntirale ct la 
rcquétc oflkicllc du rclxéwntanl dc la Chine alin que soit 
tenue une sé:wcc pour esamincr cctlc quc’slion (S’I I IW]. 
j’ai entrepris. avec tous les mcmbrcs du (‘onseil. des 
consultations a:~ cours desqucllcs a 6t6 élahorc un twyt dc 
résolution lSJ’///Y71 qui scmblc rccocillir l’acawd pc’n?r;~l. 

Ce twte a pour objet dc donner effet aux V~EUX exyrimk 
par I’Asscmblda grke à l’introduction d’amendements 
appropriés au régiemont intérieur provisoire du Conseil de 
skuritd. Le projet de rdsolution et l’annexe où figure le 
pro.jet de texte aSvisé des articles du rbglement intérieur ont 
ftf distribués avant la séance actuelle. 

27. M. IIUANC; Hua (Chine) (rruducrion du chois] : 
Con~nic chacun le sait, l’anglais, Ic chinois, l’espagnol, le 
français et le russe sont les cinq langues officielles de 
l’Organisation des Nations Unies. La Charte des Nations 
Unies dispose explicitement que les textes dans les cinq 
langues l’ont également foi. Au début, seuls l’anglais et le 
t’ransais étaient langues de travail. Plus tard, l’Assemblée 
générale a adopté tour à tour des résolutions visant à inclure 
l’espagnol et le russe parmi les langues dc travail de 
I’Assembl8e génÇr& et, ultérieurement, l’espagnol et le 
russe ont ét6 ~gdklnei~t inclus parmi les langues de travail 
du Conseil de sécurité. 

28. A la vingt-huiti&i~e session de l’Assemblée générale, 
en 1973. la déldgstion chinoise a proposé d’inclure le 
chinois parmi ics langues de travail de l’Assemblée gkkale 
et du Conseil de skurité. Le 18 décembre 1973, I’As- 
semblée a adopte, à l’unanimité, les r&olutions 3189 
(XXVIII) et 3 191 (XXVIII) visant a inclure le chinois parmi 
les langues de travail de l’Assemblée ct 1 modifier en 
conséquence les dispositions pertinentes du réglement 
intérieur de l’Assemblée. Dans )a résolution 3189 (XXVIII), 
l’Assemblée dklare également qu’elle estime souhaitable 
d’inclure le chinois parmi les langues de travail du Conseil 
de séçuritf. 

29. Conformément à la dkision de l’Assemblée générale. 
le Seçrét3ire gén&ral a transmis le 10 janvier la résolution 
3189 (XXVIII) au Pr&ident du Conseil dc skuritk. Le 15 
janvier, sous la prbsidence de son préside;l?. le Conseil de 
skurité a tenu des consultations sur l’inclusion du chinois 
parmi ses langues de travail et sur les modifications à 
apporter aux dispositions pertinentes de son règlemrnt 
intérieur provisoire. Nous sommes trk heureux de constater 
que tous nos colkgucs du Conseil sont réunis aujourd’hui 
en séance officielle en vue d’adopter des mesures concer- 
nant le projet de rksolution relatif à cette question. La 
dékgation -chinoise tient 1 exprimer sa satisfaction au 
Président du Conseil de sécurité et à tous les membres du 
Conseil. Nous voudrions également remercier les services 
intkressés du Secrktariat qui ont contribué à la rkdaction du 
projet de résolution et des amendements au r&lement 
inttirieur provisoire. 

30. hi. FAKill (licnya) [i~lfcrprv:luh.vI JC Ib~~glaisj : 
Ikrme~twniai tout d’abord, monsieur le I’rCsidcnt. dc vous 
Iëliçitcr 5 l’occasion dç l’élection de \otrc 1x1)s. le Costa 

Rica. au Consril dc sr’curité CI dc votre xccssinn j la 
prL;sldwx du Conseil pour Ic mois de janvier. Avec les 
lalents diplomatiques que nous vous connaissons. vous qui 
IPIIC/ d’un jws dont la tradition dc justicr :t Jr rcspcct 
des droits ds l~hommc est solidcmcnt &blir. jc suis cet tain 
que vous vous acquittcrw à la per(éction dc vos t~onctiw~s 5 
cc ~~SIC 6lcvé. JC vous assure que ma dCICpati»n coopérera 
plcincmenl avec vous. non sculcmcnl cc mois-ci mais aussi à 
l’avenir. a la recherche ds solutions aux problèmes dont Ic 
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Conseil aura g s’occuper maintes fois. Naturellement, ma 
d&gation pense avant tout aux questions africaines et, à 
1’Bgard de celles.& nous savons que nous pouvons compter 
sur l’appui de votre delégation. 

31. Je saisis cette occasion pour fbliciter &alement le! 
Republiques sœurs du Cameroun et de la Mauritanie à 
propos de leur election au Conseil de s&urite; nous nous 
promettons de travailler en &roite coop6ration avec ces 
pavs sur toutes questions pendam leur mandat. Nous 
f&cltons aussi les d&?gations amies de la RBpublique 
socinliste soviétique de Biélorcssie et de l’Irak, ce dernier 
&tut un pays avec lequel nous entretenons des relations 
diplomatiques fécondes. Nous nous réjouissons à I’idee de 
coopdrer pleinement avec ces pays au sein du Conseil. 

32. Ma d616gation remercie l’ambassadeur de la RBpu- 
bllque populaire de Chine pour la maniere exemplahe dont 
ü a dirige les travaux du Conseil pendant le mois de 
dt%embre. 

33. J’ai l’agreable devoir de remercier sincérement nos 
anciens collégues non align& au Conseil - à savoir les 
d&gations de la Guinde, de l’Inde, du Panama, du Soudan 
et de la Yougoslavie - et de leur adresser de tr8s bons 
vœux. Ma d616gation a travail16 en harmonie avec ces 
déldgations pendant l’année Bcoulde. Nous avons grande- 
ment profit6 de leur expbrience et de leur compétence pour 
ce qui est des travaux du Conseil. Leur départ est pour nous 
une perte considérable. Nous suivrons leur bon exemple et, 
comme ces pays, nous travaillerons de manit?re à proposer 
des solutions constructives aux questions et probl8mes dont 
le Conseil est saisi. 

34. Ma delégation voter3 pour le projet de résolution 
dont nous sommes saisis au sujet de l’inclusion du chinois 
parmi les langues de travail du Conseil et des amendements 
qu’il convient d’apporter au rbglement intbrieur provisoire. 
Pour nous, il y  a là un enchaînement d’&&ements que 
nous devons suivre Puisque les quatre r.utres langues 
officielles sont d6jà langues de travail du Conseil. En 
agissant de la sorte, nous rdpondons au vœu Bmis par 
l’Assembl6e g&rale, organe democratique de notre organi- 
sation, 

35. Le chinois, on le sait, est une langue ancienne que 
parlent plus de 800 millions de personnes et notre *‘ote 
d‘aujourd‘hui montre que nous sommes sensibles à ce fait. 
Nous comptons que les documents de I’ONU seront 
maintenant diffusés de par la Chine entihre. 

36. Et pou: nous qui venons d’Afrique, nous avons bien 
remarqué que si l’on entend dans cette salle les langues de 
tous les Jut[es continents. notre continent est le seul dont 
les languci I : sont pas encore acceptées officiellement à 
I’Organisathn des Nations Unies. Ma délégation n’avance 
pas de proposition concrète à l’heure actuelle, mais I’Afri- 
que ne saurait rester à jamais le seul continent dont on 
n’entende aucune langue à I’ONU. 

31. M. MALIK (Union des Ilépubliqucs socialistes sovié. 
tiques) [tr&tctio,~ &r rime] : Aujourd’hui. à la première 
réunion du Conseil de sécurité en cette nouvelle armtk 

1974 la délégation de l’Union soviétique tient tout d’abord 

à adresser ses vœux aux membres du Conseil et au Secré. 
taire gdndral de l’Organisation des Nations Unies et à leur 
souhaiter en cette annbe nouvelle une bonne sante, le 
bonheur dans leur vie personnelle et le suc& dans I’œuvre 
qu’ils poursuivent en commun pour permettre au Conseil de 
s’acquitter de sa tache essentielle, qui est le maintien de la 
paix et de la sdcuritd Internationales. 

38. Permettez-moi @lement de saluer en vous, monsieur 
le Prdsident, un reprbsentant eminent du continent latino- 
ambricain; l’Union sovi&ique entretient avec la plupart des 
pays de ce continent, et spécialement avec le v8tre. des 
relations de comprehension, de coop&ation et d’amitié 
qu’elle ne cesse de développer. Les membres du Conseil de 
S&urit6 vous connaissent et se souviennent de la remar- 
quable dbclaration que vous avez faite aux séances du 
Conseil au Panama. La d&gatlon soviétique vous souhaite 
plein suc& dans l’accomplissement de la charge, lourde de 
responsabilit&, de président du Conseil et s’efforcera pour 
sa part de collaborer avec vous. 

39. C’est avec une vive satisfaction que nous souhaitons 
la bienvenue g tous les autres nouveaux membres du Conseil 
de S&uite : la RBpublique socialiste sovi&ique de Biélo. 
russic cn la personne de son représentant permanent aupr&s 
de l’organisation des Nations Unies, l’ambassadeur Smir- 
FOV, l’Irak en la personne de son reprisentant adjoint, 
l’ambassadeur Zahawie, la RBpublique-Unie du Cameroun, 
reprdsentee par l’ambassadeur Booh Booh, et la Mauritanie 
en la personne de son conseiller, M. Ould Mouloud. 

40. C’est avec un sentiment de vive satisfaction que la 
délégation sovi&ique se d6clare préte à coop6rer avec les 
nouveaux membres du Conseil et à maintenir avec eux des 
relations de travail constantes afin d’accroltre le rôle du 
Conseil qui est de contribuer activement à renforcer encore 
la ddtente internationale, à ass’urer une paix et une S&urit6 
durables. 

41. En cette premiére séance du Conseil tenue en cette 
nouvelle année, nous ne pouvons manquer ainsi d’exprimer 
notre profonde et Sin&e gratitude aux Eminents repr& 
seniants des cinq pays dont le mandat au Conseil a pris fin 
le 31 dbcembre 1973. Je veux parler des représentants de la 
Yougoslavie, I’ambassadeür Mojsov, de l’Inde, I’ambassa- 
deur Seri, de la Guinde, Mme Cissé, du Soudan, I’ambassa- 
deur Abdulla, et du Panama, l’ambassadeur Boyd. 

42. C’est avec un sentiment de reconnaissance que nous 
songerons au travail que nous avons accompli en commun 
WCC eux au Conscil de sEcurité. i leurs proposi!i,~ns 
positives pleines d’initiatives destinées à rcnforçe; la paix et 
la sécurité. au rL!e I)articulièrcllleiIt dynamique qu’ils ont 
joué dms le groupe des pays uon ;~ligtiEs, rne~~~lxes 11011 

per,nanents du Conseil, lorsque ce dcrnie; a cxaminf durant 
les travaux de la vingt-huitiéme session de I’Asscmblée 
gén:rale la question de la situation au htoycn-Orient, Avec 
leur participation active, le Conseil a adopti pour la 
première fois des décisions tendant à ce que l’Organisation 
des Nations Unies cntreprcnnc, çonlormémcn~ à la Charte. 
des opéralions de maintien de la paix au Moyen-Orient: les 
principes dc la Charte qui pr&oient des opCralions de cc 
genre sur dÊcision du Conseil se sont trou& co~~tïrmés. 
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tout comme s’est trouvé confirme et applique le principe de 
la création de la Force dos Nations Unies selon une 
representation geographiquo equitablc. 

43. C’est avec un vif plaisir que la délegation sovietique 
continuera à cooperer et a maintenir des relations de travail 
amicales avec ces rcpresentants personnellement et avec les 
délégations qu’ils dirigent au cours des activites à venir de 
l’Organisation des Nations Unies et de ses organes. 

44. L’annee qui vient de s’ecouler a éte fertile en 
Bvfnements internationaux importants. Il est impossible de 
les énu-térer tous en detail dans une courte intervention. Il 
suffit de souligner que l’année 1973 a été marquée par une 
detente internationale plus sensible, une tendance plus 
accusée vers un renforcement de la paix et de la sécurité 
internationales, au développement de l’amitié et de la 
coopération entre les peuples. à une modification fonda- 
mentale des relations internationales sur la base des 
principes de la coexistence pacifique des Etats. Chacun voit 
clairement maintenant que la coexistence pacifique est au 
cœur même du probléme des relations internationales 
actuelles. 

4.5. Le secrétaire general du Comité central du parti 
communiste de l’union sovietique, Leonid Rrejnev, a fait 
observer dans son message de Nouvel An au peuple 
soviétique que I’annee 1973 a eté marquee par quelques 
succes notables sur le plan in‘ernational et il a declaré à ce 
propos : 

“La guerre au Viot Nam a enfin cesse. Le climat 
politique en Europe s’assainit. Les liens d’amitié qui 
unissent notre pays aux pays socialistes frères et a tous 
les Etats pacifiques se sont encore renforces. Notre pays 
contribue activement a défendre les droits legitimes des 
peuples arabes victimes de l’agression israélienne et à 
instaurer une paix juste et durable au Moyen-Orient. Les 
conversations et les accords conclus entre l’Union 
soviktique et les Etats-Unis d’Amerique, et divers autres 
Etats, revêtent une grande importance pour la détente 
internationale.” 

46. A la vingthuitiéme session de I’ksemblee genérale, 
l’dcrasante majorite des Etats Membres a reconnu et 
souligné l’importance de I’utilite de la detente inter- 
nationale, de méme qu’ils ont reconnu le fait indéniable que 
la session de I’Assemblee elle-même s’est deroulee dans une 
atmosphere de detente. Cela lui a permis d’adopter foute 
une série de résolutions positives destinées a renforcer la 
paix et la securite inlrrnationales. à assmer Ic d~salïllUllCllt 

et la rcduction des budgets militaires. ci à prl’parcr la 
convocation dc I:I Conl’erence mondiale du dkarmcmcnt. 
Pour la prcmicre fois. I’Asscmblée gcncralc a rccomru ct a 
confirmC dans ses derisions qu’il y avait 1111 lien entre la 
detente ct Ic developpcmcnt. c: entre Ic dévcloppemenl ct 
Ic désarmement, tllc a Cgalem:nt reconnu que Ic dévclop- 
pement n’est possible que dans Jes conditions de paix ct de 
s+iritc. l;llc a reconnu cn tait lc ri)lc important du 

désarnnmcnt cn cc qui concerne l’objectif du dcvelop- 
pemcnt. Par ail!eu-s. I’Asscmblée a adoptc des dcçisions trcs 
importantes cn matikc dc dccolonisation ct d’climinatiun 
de I’a/wr/wi<l ainsi que sur beaucoup d’autres questions. 

47. L’Assemblee generaie a par la contribue grandement ii 
renlorcer la détente, de façon à donner un caractere 
irreversible à I’evolution actuelle. vers la detente inter- 
nationale. D’où les taches qui incombent au Conseil de 
securitb. Etant le principal organe de l’Organisation des 
Nations Unies charge du maintien de la paix et de la 
securite internationales, le Conseil a le devoir de concentrer 
tous ses efforts sur cette noble tache afin de contribuer 
profondement à renforcer la détente internationale, ainsi 
que la paix et la sécurite. 

48. Le Conseil de sécurite est réuni aujourd’hui afin de 
donner suite à i’une des resolutions adoptees par I’As- 
semblee genérale à sa vingt-huitieme session. L’objet de 
cette séance est de pemrettre au Conseil d’adopter une 
decision qui ddveloppe et consolide cette résolution de 
1’Assemblee. Il est donc opportun de rappeler que le Conseil 
a un devoir envers I’Assemblee en vertu d‘une autre 
resolution de celleci. A sa vingt-septieme session, I’Assem- 
blée générale a adopté. sur t’initiative de l’Union sovietique, 
la resolution 2936 (XXVI,, sur le non-recours à la force 
dans les relations internationales et l’interdiction perma- 
ncnte de l’utilisation des armes nucleaires. Elle contient une 
disposition recommandant au Conseil de secmite d’adopter 
de son côte une decision visant à developper et concretiser 
cette resolution de I’Assemblee; or, le Conseil ne l’a pas 
encore fait alors qu’il est grand temps d’agir. 

49. Le grand 6venement international de I’amnee 1973 a 
&é la rhnion à Moscou du Congrds mondial des forces de 
la paix qui a éfé, dans le plein sens du terme, un forum 
mondial de la communautb internationale qui s’hit donne 
pour devise “Paix et amitie entre les peuples”. Le fait que 
3 200 delegues de 144 pays y ont participe, mandates par 
plus de 1 100 partis politiques, organisations et mouve- 
ments nationaux, temoigne de sa representativite. Les 
dirigeants ou representants de plus de 120 organisations 
internationales ont pris part aux travaux du Congres. Le 
Congres mondial des forces de la paix est un Mnement 
d’une Bnorme importance rolitique. Ses resolutions et ses 
documents fournissent une analyse des tendances et des 
orientations fondamentales du developpement des relations 
internationales. soulignent la necessité de donner un carac- 
tere irréversible à la detente, et definissent les taches 
urgentes qui incombent aux forces pacifistes dans leur 
noble lutte pour la paix et I’amitid entre les peuples. 

SO. Lorsqu’on parle des efforts entrepris pour renforcer 
la paix, on ne saurait oublier non plus deux événements 
internationaux d’importance. La Conference sur la sécurite 
et la coopération en Europe. qui rfunit 35 Etals. 3 repris 
ses travaux à (;eneve. C’est là la deux%mc étape de cette 
rencontre internationale. Une fois achevée. elle sera suivie 
au printemps ou cn automne dc cette année de la dernière 
ètapc dc la Confcrcnçc europccnnc au summct. Cela 
donnera une nouvelle impulsion à la dc’tcnte et à la 
coopcration icltcrliationales. 

SI. La Confcrence dc In paix au hloycn-Crient s’est 
rcunic j Gcnèvc »il cllc poursuit ses travaux. Si Ics positions 
des participants divcrgonl. il n’en cxistc pas moins une 
pussibilitr réelle dr rcgkmcnt de cc grave prublèmc 
international. cause dc tension non seulement au Moyen- 
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Orient mais ailleurs dans le monde. Il faut prendre des 
mesures concrètes orientdes vers la paix, le rdalisme et le 
refus d’un0 politique expansionniste. 

52. Il faut d6plorer à ce propos que l’on n’ait pas rbussi à 
&ouffer les cris des ennemis de la détente, du renforcement 
de la paix et de la s&urit& Ils essaient de ramener le monde 
aux jours sombres de la guerre froide. Heureusemest pour 
les peuples de la terre, ces forces hostiles sont .minoritaires 
et isoldes g I’ONU aussi bien qu’en dehors de l’Organisation. 
Leurs efforts sont vains. Elles ne parviendront pas à briser la 
volont6, g étouffer les aspirations irr&sistibles à la détente et 
?I la paix des peuples du monde entier et de la majoritk 
dcrasante des Etats Membres de l’Organisation des Nations 
Unies. C’est ce qui a et6 montre à Widence et confirme 
avec force à la vingt-huitiéme session de l’Assembl8e 
gén&ale, au Congres des forces de la paix ainsi qu’à la 
Conférence des chefs d’Etat ou de gouvernement des pays 
non align6s. 

53. En ce qui concerne les tâches B accomplir durant 
l’annde nouvelle, le camarade Brejnev a ddclare dans son 
message de Nouvel An dont j’ai déjà par16 que l’Union 
sovi&ique se donnait pour but en 1974 de renforcer et de 
développer tout ce que les relations et les entretiens avec de 
nombreux Etats ont produit de positif. Il a d’ailleurs 
particuliérement soulignt5 qu’un objectif important de cette 
nouvelle ann6e serait le suivant : 

“Comme par le passé, nous nous emploierons à 
renforcer le processus de la detente internationale et à 
lui donner un contenu matt?riel concret. InspirBs par les 
id6aux communistes, nous continuerons, de touies nos 
forces, d dkfendre la noble cause de la paix et de l’amiti& 
entre les peuples, ndcessite vitale de notre époque.” 

54. C’est avec une vive satisfaction que nous pouvons dire 
aujourd’hui que le peuple soviktique, comme les autres 
peuples du monde, perçoit mieux que jamais les bienfaits 
reels et positifs de la politique Ibniniste de coexistence 
pacifique Pratiqu&e par Wnion sovi&ique. 

55. Quant g la question Inscrite g l’ordre du jour du 
Conseü de s&uritd et examinbe aujourd’hui, la dblegation 
soviétique a db@ pr&ise à la vingt-huitieme session de 
I’AssembMe gdndrale sa posltlon sur ce point, en appuyant 
la proposition i laquelle a donnd lieu l’examen de cette 
queation 4 la Cinquiéme Commission et g I’bssemblbe 
gCnCde. Nous maintenons cette position, alors qu’il s’agit 
maintenant d’examiner cette question au Conseil de sécu- 
rité. 

56. M. SCALI (Etats-Unis d’Amérique) [itrter/kfatiou dc 
l’angluis] : Me trouvant pour la première fois à New York 
après une absence forcée, je voudrais exprimer mes remer- 
ciements chaleureux aux nombreux amis qui. ici et dans 1;) 

communauté des Nations Unies cil général, m’ont fail 
parvenir aimablement leurs vœux de réiablissctnent au 
moment de ma maladie et de l’opération subséquente. ainsi 
que pendant ma période de convalescence. Dans de tels 
moments, le soutien moral des amis constitue un ingrédient 
secret et puissant capable de modeler une opinion lorsque 
l’on rf%léchit au passé comme à l’avenir auxquels soi-rnélne 
et I’humanitB ont à faire face. Je n’oublierai pas que tant 

d’entre vous ont eu la générosit6 de me tendre la main de autl 
I’amitié. Con 

57. Heureusement, monsieur le President, cette premi&re 
occasion pour vous de présider Ic Conseil de sdcurite est une 
réunion où il n’y a pas de controverse. En outre, les vucs 
des Etats-Unis sur tous les aspects de la question sont 
connues, et je puis me dispenser de les rfpéter inaintenant. 
II n’y a pas de signe d’opposition d’oc1 que ce soit. II ne me 
reste donc que le devoir agréable de souhaiter la bienvenue 
a nos cinq nouveaux collégues au sein du Conseil de 
sécurité : les reprdsentants de la République-Unie du 
Cameroun, du Costa Rica, de I’lrak, de la Mauritanie et de 
la République socialiste sovi&ique de Biélorussie, auxquels 
je souhaite personnellement la bienvenue. Je réaffirme mon 
desir et celui de ma délégation d’oeuvrer de façon 
constructive et réaliste pour que le Conseil de sécurité 
continue d’ê!re un organe vital du systéme des Nations 
Unies. 
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58. Je voudrais faire une exception à l’habitude de ma 
d&gation, qui est d’dviter les dictarations de courtoisie où 
I’on prodigue des compliments qui, quelquefois, ralentissent 
les travaux du Conseil. Je veux dire tout simplement, 
monsieur le PrBsident, que nous avons beaucoup de 
chance de voir commencer les travaux du Conseil cette 
annee sous votre prdsidence. Comme d’autres autour de 
cette table, ma déldgation connaît bien tout ce que vous 
avez fait de remarquable au Costa Rica, dans cet hbmis- 
ph8re et dans le monde en gen&al. Votre intervention 
Bloquente aujourd’hui ainsi que la façon dont vous avez 
dirig6 les travaux du Conseil à ce jour prouvent qu’un 
chapitre brillant et nouveau va s’ouvrir dans les annales de 
votre carrière. 

59. M. STUBBS (P&ou) [ir~terprchtiott de I’espag~~l] : 
Je veux tout d’abord souhaiter la bienvenue aux d&!gations 
de la République socialiste soviétique de Bielorussie. de la 
Republique-Unie du Cameroun, de l’Irak, de la Mauritanie 
et du Costa Rica, les nouveaux membres du Conseil, 
auxquels ma d&?gation s’empresse d’offrir sa collaboration 
pour assurer le plein suc& de nos travaux aux fins du 
maintien de la paix et de la sécurité internationales. C’est 
une tâche où nous avons travaille coude a coude avec la 
République du Panama, notre sowr de l’Amérique latine 
avec laquelle nous avons collabore au sein du Conseil I’an 
dernier et qui est remplacée maintenant par le Costa Rica. 
Aujourd’hui. le Costa Rica est brillamment représenté par 
son ministre des affaires étrangeres. M. tiowalo F’acio qui 
présidera nos débats pendant le mois de janvier. 
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60. Pour ce qui est de l’inclusion du chinois co1111llc 
langue de travail. notre point de vue a été alllplc1llcllt 

exposé à l’Assemblée générale. Nous 1~11s Cliws portés 
coauteurs du projet de rCsolutio11 contenu dans le do- 
cument Sj’I 1102. qui sera.]( suis sur, adoptE à I’unanimit&. 
Ce n’est qu’une mcsu1.e juste ct néçcssairc pour que IC 
travail de I’ONU dans le cas coucrct qui nous osr’,~pc, 
celui du Conseil de sécurité ail toute I’cflïcociti. qu’exige 
cette grande organisation inlcrnationale. Ainsi. moyennant 
certaines modifications de notre règlcmcn~ provisoire. 
assurerons-nous à la langue chinoise. comme aux qualrc 
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authes langues officielles, le statut de langue de travail du 
Conseil. 

61. Avant de terminer, je dois dire combien ma dPlé* 
gation est heureuse de voir parmi nous M. Scali compl&. 
tement rétabli. Nous devons Bgalemcnt exprimer une 
certaine nostalgie dc l’absence des representants de la 
Guinée, de l’Inde, du Panama, du Soudan ct de la 
Yougoslavie, avec lesquels tious avons eu l’honneur de 
travailler l’an dernier dans ce Cor;seil. 

62. M. JANKOWITSCH (Autriche) (inrcrprétariou de 
I’arrgluis 1 : Comme c’est la premierc réunion du Conseil en 
cette nouvelle année, je voudrais me joindre aux orateurs 
prt%fdents pour adresser nos bons voeux ;1 tous les membres 
du Conseil, et surtout pour dire combien je suis heureux de 
revoir ici notre ami et collbgue, le representant des 
Etats-Unis, dont nous avons étB prives pendant phlsieurs 
semaines. 

63. Monsieur le Prbsident, ma délbgation a un plaisir 
particulier - en fait un double plaisir - à vous souhaiter la 
bienvenue ainsi qu’a votre ddlegation parmi les cinq 
nouveaux membres du Conseil de sbcurit6 cette annie, et à 
vous feliciter alors que vous assumez les importantes et 
lourdes fonctions de president du Conseil de s6curitb. Le 
plaisir que nous avons a accueillir le Costa Rica au Conseil 
où, comme l’Autriche. il siege pour la Premiere fois, 
s’explique tout d’abord par les bonnes relations qui existent 
par tradition entre net deux pays, ainsi que par le fait que 
le Costa Rica semble particuli&rement convenir pour être 
membre du Conseil. En fait, peu de pays peuvent étrc 
consid&& comme mieux qualit% pour servir les nobles 
objectifs du Conseil, que votre pays, dont la nature 
oaciflaue a trouve une demonstration convaincante dans 
hivers& mesures concr$tes. Cela est de bon augure pour le 
travail du principal ornane de 1’ONU charge du maintien de 
la paix et de la &uri~6 internationales. Jë voudrais ajouter 
que ma d&gation se propose de cooperer pleinement à 
l’exercice de vos fonctions pendant ce mois et à celles du 
Consetl pendant l’année a venir. 

64. Je suis Bgalement tr&s heureux, au nom de ma 
dél&ation, de f~llcltet de leur Clection les quatre autres 
nouveaux membres du Conseil de s6curite : la République 
socialiste sovietique de Biélorussie, l’Irak, la Mauritanie et 
la Rdpublique.Unie du Cameroun. Nous saluons les reprb- 
sentants de ces pays, dont trois sont egalement represcntes 
pour la premiére fois au Conseil. Nous sommes heureux 
d’avoir a coopérer avec eux d’une manière qui répondra aux 
bonnes relations. nmiçales par tradiiion. <7ue ~MI pays 
entretient avec tous. 

65. L’année 1973 ne nous a pas offert l’occasion dc dire 
combien nous étions heureux dc la coopGration que nous 
avons connue avec Ics cinq mcmbrcs non pcrmancnts 
sortants du Conseil: la GuinL’e, [‘Inde. le Panama, le 
Soudan ct la Yougoslavie, qui nous ont m... tenant quittes. 

Il est trbs difficile de rendre tout I~onunagc dC individucl- 
lcmen~ âux rcpréscnlants de ces cinq anciens membres du 
Conseil : Mme Jeanne hlartin CissE. de la GuinCc. M. Scn. 
de l’Inde. M. Boyd. du Panama. hl. Abdulla. du Soudan. cl 
ht. Mojsov. de la Yougoslavie. Cependaut. chacun d’entre 

eux, à sa façon, a contribu de mani&e brillante à la 
realisation des objectifs du Conseil, chacun d’eux a extré- 
mement bien servi la cause de la paix. 

66. Je voudrais rappeler briévement le ri>le brillant que 
Mme Jeanne Mnrtin Cissf a joue en tant que premibre 
femme membre et premiére femme présidente du Conseil 
de s&urité. Son grand talent s’est surtout manifesté dans la 
maniére dont elle a dirige le Comité des sanctions du 
Conseil, A hi. Boyd, du Panama, le Conseil doit l’initiative 
de la premikre réunion historique du Conseil en Amfrique 
latine, événement lourd de signification. qui n’a pas manqué 
de contribuer à renforcer la paix et la sécurit4 dans une 
region importante du monde. hl. Sen, de l’Inde, a apport& 
au Conseil la vaste exp&ience et le prestige de son pays, la 
plus grande dbmocratie du monde. dont la contribution . - 
constmctive a donné unr valeur accrue aux travaux du 
Conseil dans des moments difficiles. M. Abdulla, du Sou. 
dan, s’est distingué également en mai,,tes occasions, et je 
tiens à lui rendre un hommage particulier pour le travail 
qu’il a fait lors de la mission speciale du Conseil de sécurite 
en Zambie. 

67. Enfin! je rends hommage au reprbsentant d’un pays 
voisin et ami de l’Autriche. la Yougoslavie. Peu de membres 
du Conseil ont servi celui4 avec plus d’imagination et de 
dfvouement que ne l’a fait h!. Mojsov. et nombre de 
decisions que le Conseil a adoptees l’an dernier portent le 
sceau de son intellect. 

68. Je profiterai aussi de l’occasion pour dire notre 
reconnaissance B M. Huang Hua r our la maniere remar- 
quable dont il a ding6 les travaux difficiles du Conseil au 
mois de decembre 1973. 

69. Je me permets maintenant de revenir rapidement à la 
question de l’ordre du jour et de parler du sujet tris 
important dont nous sommes saisis ce matin. Le dispositif 
du projet de résolution qui nous est soumis prevoit 
l’inclusion du chinois parmi les langues de travail du 
Conseil. Ma dt%gation appuie entierement ce projet de 
r&olution tout comme elle avait appuy8 la risolution 3 189 
(XXVIII) de I’Assembl&e g&n&ale qui faisait du chinois une 
langue de travail de I’Assemblde. Des orateurs précédents 
ont fait remarquer que le nombre de langues de travail du 
Conscil augmentait graduellement au cours des années; il y 
a quatre ans, le Conseil avait dbcide d’ajouter ;e russe et 
l’espagnol aux langues de travail, qui etaient alors au 
nombre de deux. ;1 savoir le français et l’anglais. L’adoption 
du projet de r&solution qui nous est soumis ûujwrd’hui sera 
une c«nsQuençe logique dc ces dCcisions. et dCsormais il 1 
aura identité complCtc entre les Iangucs officicllcs dc 
l’Organisation. qui depuis le dCbut ont $t& wllcs stipulées 
par I’hrticlc 1 Il dc la Charte. et Ics lan~urs dc travail du 
Conseil. 



dlspositions correspondantes du r8glement int&ieur de 
I’ksemblde g6nBrale. 

71. De l’avis de ma d&gation, on rdvisant ces deux 
chapitres, le Conscll ne doit pas perdre de vue le probleme 
d’ensemble qui cousiste B rdviser et à mettre B jour d’autres 
chapitres du régiement dgalcment. Nous savons tous que 
certaines rdgles n’ont jamais pris effet et que d’autres 
demanderaient peut.étre B être pr&isées ou rdvis8es compte 
tenu dc la pratique que le Conseil de sécurltd a Blaborbe au 
cours du quart de siècle qui s’est ~%OUI~ depuis la premiérc 
rddaction de son reglement Intérieur. Sur certaines que% 
lions, de nouvelles rbgles pourraient &entuellement être 
ajoutees. Je parle de ce probléme parce que ma d&gation 
pease qu’il est trbs important. Les règles qui r&lssent les 
travaux du Comil doivent répondre dans toute la mesure 
possible nüx rdalitds de l’heure. Elles doivent aussi consti- 
tuer un cadre clair et gWralement accepté pour le bon 
ddroulcment de nos travaux. 

72. Les membres du Conseil se rappelleront peut-être 
qu’en r8ponse B l’appel par lequel l’Assembl6e gtWrale 
demandait aux gouvernements de faire connaltre leurs 
oplnlons sur les voles et moyens propres a renforcer 
I :fflcacltb du Conseil dc s&urit& conform6ment aux 
prtncipes et aux dispositions de la Charte des Nations Unies 
- le me référe ici B la r&olution 2864 (XXVI) du 20 
d&embre 1971 -, mon gouvernement avait‘propoii divers 
moyens propres à renforcer I’efficacitb du Conseil dans le 
cadre existant de la Charte, l’un d’entre eux suggdrant que 
le Conseil pourrait lul.méme revoir son r8glement interieur. 
N’oublions pas qlle l’Assemblée g6n&ale, par une de ses 
r&olutions rbcentes sur le sujet, B savoir la r&olution 3 186 
(XXVIII) du 18 dbcembre 153 : 

“Appelle IZrte~~n du Conseil de s6curit6, lorsqu’il 
examinera les mesures propres à renforcer son effïcacite 
conform8ment aux principes et aux dispositions de la 
Charte des Nations Unies. sur les vues et suggestions qui 
ont tW pr6sent0es par les Etats Membres comme suite 
aux r&olutions 2864 (XXVI) et 2991 (XXVII) de 
I’ksemblde gWrale, en‘date des 20 décembre 1971 et 
15 dbcembre 1972, et qui sont consignees dans les 
annexes aux rapports que le Secr&aire genbral a prd- 
sentt!s conformement auxdites tesolutions”. 

73. Nous ne devons pas non plus oublier que, à l’occasion 
de l’examen d dernier rapport du Conseil de sécuritd à 
l’Assembl&e gWrale, les membres étaient convenus qu’au 
début de cette année ic Conseil devrait egalement examiner 
la structure et la présentation de ses rapports. A cc propos, 
le mois de février avait fté avancf en tant que date possible 
de départ. Co~~~pte wnu dc cela, je souhaite fermement que 
la décision d’aujourd’hui constitue le point de départ pour 
un cxa~nen plus @néraI du règlement intérieur et pour 
l’adoption progressive de mesures dans ce domaine suscep- 
tibles de renforcer l’efficacité du Conseil, pour répondre au 
d6sir formulé par l’Assemblée générale et les Etats Membres 
de l’Organisation. Le Conseil. qui est maitre de son 
règlement, doit rester aussi efficace que possible en tant 
qu’organe chargé du maintien de la paix et de la sécurité 
internationales. 

74. M. de GUIRINGAUD (France) : Monsieur le Pr& 
dent, permettezmol en premier lieu dc vous adresser les 
chalcureuscs f&licitations de ma ddlégation pour I’accesslon 
de votre pays, le Costa Rica, à la pr8sidence du Conseil de 
sécurltd. C’est un grand honneur que vous faites g notre 
conseil et à notre organisation entl$ro quo de vous être tout 
sp&cialement dbplac8 pour ouvrir nos travaux, malgrd les 
lourdes tâches que vous Impose la conduite de la politique 
&rangdre de votre pays. Nous y  sommes, croyez-le bien, 
trés sensibles et c’est de tout wur que nous vous 
souhaitons un plein SU~C& dans l’exercice de vos hautes 
fonctions. 

75. Je me félicite de voir à nouveau à cette table 
I’dminent repr&entant des Etats-Unis, l’ambassadeur Scali, 
parfaitement gu&i et de retour parmi nous. Qu’il soit assuré 
de notre chaleureuse sympathie et du plaisir que nous 
Eprouvons à le retrouver dans cette salie du Conseil, plus 
dispos que jamais et prêt, j’en suis certain, à prendre une 
part prCpondérante à nos travaux. 

76. Je voudrais ensuite souhaiter la plus cordiale blen- 
venue aux quatre autres Etats, la Rdpublique socialiste 
sovi&ique de BiBlorussie, la RépubliqueUnie du Cameroun, 
l’Irak et la Mauritanie, qui accedent aujourd’hui au Conseil 
et les assurer qu’ils trouveront g tout moment auprés de la 
déligation française une compr&hension et une sympathie 
reflétant les excellentes rela;‘ons existant entre leurs pays et 
le mien. Je ne doute pas que leur participation contribuera 
à animer et à enrichir nos travaux et à les rendre plus 
constructifs pour la cause de la paix mondiale. 

77, Cette sbance, qui nous offre l’occasion d’accueillir 
cinq nouveaux membres du Conseil, appelle aussi de notre 
part un hommage à la contribution apport8e à nos travaux 
par les cinq membres qui nous ont quittbs le 31 décembre 
dernier : la Guinde, l’Inde, le Panama, le Soudan et la 
Yougoslavie. Chacun d’entre eux a fait b&%cier le Conseil 
de I’exp6rience particuliere qu’il retirait de sa situation 
gkographique, de sa culture, de son passe ou de ses 
prdoccupations et orientations actuelles. Mais cette contrl- 
bution a étB bien au-delà de cet apport en quelque sorte 
spontané. Animé d’un sens tr&s remarquable des responsa- 
bilitds que lui conferait l’appartenance à l’organe principal 
charge de la paix et de la sécurité internationales, chacun de 
leurs representants s’est efforc6, à sa mani&re, de recher- 
cher, dans cette enceinte, des solutions qui ne fussent point 
tant le point de rencontre d’intdr&s divers, ou la r&ltante 
d’un rapport de forces, que l’expression de ce que la 
communauté internationale devait juger légitime et raison- 
nable. Inspirées par des prdoccupations fondamentalement 
concordantes. leurs’ initiatives et leurs actions se sont 
exercées dans le sens méme de I’intbrét génfral. A tous Ics 
cinq me lient des scntimcnts très sinc&rcs d’amitié et 
d’estime. Le Conseil leur a du beaucoup pendant deux ans : 
ils ont droit à la rewmlaissance des Membres de I’Organi. 
sation. Qu’ils sachent qu:, mémc s’ils iic si*gent plus 
aujourd’hui parmi nous. leur connaissance des affaires et la 
qualit de leur jugement continueront à faire d’eux des 
consei!lers précieux pour les membres du Conseil. 

78. Enfin, et puisque par une heurcusc conjonction 
l’objet de notre réunion d’aujourd’hui a trait à la Chine, ce 
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m’est un plaisir tout particulier que de f6iiciter son 
distingu6 reprbsentant, l’ambassadeur Huang Hua, pour la 
constante efficacit6 et pour I’auforit6 courtoise avec les, 
quelles ii a, au cours du mois dernier, assur la pr6sidence 
du Conseil. Dire le prestige qu’il s’est acquis ot la place 
6minento qu’il occupe parmi nous serait superflu. Inflexible 
sur les principes, mais ouvert a la discussion, l’ambassadeur 
Huang Hua sait exposer les positions de son grand pays, 
souvont rigoureuses mais toujours logiques et dictees par 
I’int6r6t national, avec concision ct sur un ton pond6r6 qui 
ne fait qu’en souligner la force. Dans notre ardnc, comme 
sur la sc6ne mondiale, la Chine parle, et elle est 6cout6e. 

79. II est donc normal et juste, 6tant donn6 la place 
qu’occupa la Chine dans le monde ct sa qualit de membre 
permanent du Conseil, que soit accord6 à la langue chinoise 
le statut de langue de travail, tant au Conseil qu’a 
l’Assembl6e gén6raie. C’est tout d’abord ce “poids de 
l’6videncc ct de la raison”, pour rappeler une parole celébre, 
auj a incit6 la France 6 se norter coauteur du proict de 
rkolution qui devait étre adopte le 18 d6cembre par 
I’Assembl6e en tant aue r6solution 3189 (XXVIII). Ce sont 
aussi les liens d’6troite ami116 qui lient nos deux pays et 
qu’a illustr6s la visite effectu6e en septembre dernier par le 
Pt6ddent de la R6publique française en Chine, où lui a 616 
r6serv6 un accueil chaleureux. 

80. Telles sont les raisons ptemiéres qui ont incité mon 
pays à préconiser un emploi plus 6tendu de la langue 
chinoise dans nos travaux. D’autres raisons, plus gén6raies. 
tiennent à I’int6têt croissant qu’6veille dans le monde, ct 
dans l’Europe occidentale cn particulier, cette langue riche 
d’une longue histoire, qui est celle d’un cinquieme de 
l’humanit6. Le temps n’est plus oh l’étude en Btait laissée, 
en France, a une poign6e de savants ou d’originaux. De nos 
jours, l’apprendre reste certes une entreprise ardue et de 
longue haleine, mais n’est plus tenu pour une extravagance. 
Dans nos universites, les inscriptions aux cours de chinois 
qui, voici seulement deux ou trois décennies, se comptaient 
chaque ann6e sur les doigts de la main, se chiffrent 
maintenant par centaines si ce n’est même par milliers, et 
l’on constate aux Etats-Unis, depuis l’heureuse reprise de 
leur dialogue avec la Chine, un ph6nombne analogue. Utef, 
le chinois n’est plus le domaine r6servé d‘un petit noyau de 
spécialistes et. sans être encore entre dans le stade de la 
vulgarisation, il déborde d’ores et de]& le cadre un peu figé 
de la sinologie. 

81. Une autre raison de souhaiter un renforcement de son 
statut dans I’Oraanisation tient aux qualhds propres de la 
tangue chinoise.On l’admirait pour la beanté intrins&que de 
ses caractéres. et l’on savait que. de T’eu Fou. Li T’aino. 
ya» Yuan-min8 à Mao Tse-t&g, elle 6tait la Ia11guc des 
poètes, excellant COI~~~ nulle autre 1 rendre la beautC d’un 
paysage* la fopacité d’on inunwlt. la prufundcur d’un état 
d’$nc. Mais ic chinois est autre chose qu’une Iangoe de 
philosophe ct d’csthétcs: c’esl aussi one langue pmtiquc. 
wncisc. CI qui s’est retn;trqclablel,l~~tt adaptée au vocabu- 
lairc politique. diplomati<Lue ct tccbnique Illénlc du tll«ld2 
d’atrjourd’hui. Loin dc se complaire. cummc .:crtains le 
cruient trop souvent cncure. dans Ic Iluu et I’approki- 
mation. le cbinuis dispose. puur rendre clwxn des termes 
qui revicnncnt dans nos discussions I>I nus icstcs. d’un 
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terme propre et pr6cis. Cette rigueur souligne la maitrise et 
le m6rite -de l’excellent corps d’intstpretes et traducteurs 
chinois, dont le concours est si pr6cleux pour nos travaux et 
auxquels ma d616gation saisit cette occasion de rendre 
hommage. Certos, l’inclusion du chinois au nombre de nos 
langues de travail impliquera sans nul doute un accroisse- 
rnent considérable de leurs taches et n6cessitora un renfor. 
cement num6rique de leurs rangs. Bien qu’oPpos6o par 
principe a touto mesure propre B accroitro les charges 
financieres de l’Organisation, ma d6légation estime qu’en 
I’occurtoncc cet investissement est pleinement justifi6 et 
que le d6roulement futur de nos travaux confirmera le 
bien-fond6 de notre décision. 

82. Sir Laurence McINTYRE (Australie) [inrerprérafion 
& Iirhgkisj : Monsieur le Prbsident, laissez.moi tout 
d’abord, au nom de ma délégation, vous souhaiter une 
chaleureuse bienvenue en votre qualit de representant d’un 
nouveau membre non permanent du Conseil de s6curit6 et 
en votre qualit de président du Conseil pour le mois de 
janvier. Comme vient de le dire notre colleQue de la France, 
c’est un honneur suppl6mentalre pour ce conseil que votre 
pays soit repr6sent6 - et rept6sent6 si brillamment - par 
son 6minent ministre des affaires etrangeres en ce d6but 
d’ann6e. 

83. Le fait que le hasard de l’ordre alphabetique vous ait 
appel6, comme cela s’est produit l’an dernier pour notre 
coll6gue indon6sien à exercer les fonctions de pt6sident du 
Conseil pendant le premier mois du mandat du Costa Rica 
en tant que membre du Conseil vous est une garantie 
suppl6mentaire de la pleine coop6ration et de l’appui tout 
entier que ma d616gation vous apportera. 

84. J’aimerais egalement rendre hommage 1 votre pr6d6- 
cesseut, M. Huang Hua, pour la façon tres efficace, 
consciencieuse et courtoise, dont il a pr6sid6 le Conseil 
durant le mois de d6cembre. Pemwtez.moi egalement de 
souhaiter une cordiale bienvenue aux quatre autres mem. 
bres non permanents du ConseU de s6curit6 : la R6publique 
socialiste sovi6tique de Biélorussie, l’Irak, la Mauritanie et la 
RépubliqueUnie du Cameroun. Nous les assurons, eux 
aussi, de notre collaboration et de notre d6sir de coop6rer 
avec eux, d’une façon constructive pendant l’année a venir. 

85. Les douze derniers mois ont montre que le Conseil 
pouvait agir de façon décisive et conrert6e lorsqu’il lui 
fallait le faire. Un raie non negligeable a 6t6 jou6 tI cet Pgard 
par les cinq membres sortants du Conseil - la Guin6e. 
l’Inde, le Panama. le Soudan et la Yougoslavie - et ma 
dél@atiun vcui dire h ces dUgalions tootc sa rcconnak 
smcc non sculcmcnt puor Ic IrJvail tr6s prkieux ct tr*s 
efficace qu’cllrs ont accompli, mais ~gJlelllellt puor les 
conseils qu’elles unt prudigu~s li ma Iélc’gatiun pcrldant sa 
première année au Conseil. 

80. h!a dfl&atiun vutcra pour le prujct de r6sulutiun 
dont nuus sun~n~s saisis !S/I f /Ulj. ct nuus appuierons 
également les muditïça!iuns qui en décuuleru!N dans nutrc 
r~giement intCricur, car nous pensons qu‘elles su111 justes et 
pcrtincntcs pour les travaux futurs du Conseil. 



87. M. JAMIESON (Royaume.Uni) [hterprdtarioti de 
1 ‘anglais] : Monsieur le Prdsident, comme c’est notre 
premi8re sdance du mois, je voudrais me joindre aux autres 
pour rendre hommage à votre prdddcesseur, M. Huang Hua, 
de la Chine, pour la manibre exemplaire et eftlcace dont il a 
guide les travaux du Conseil. 

88. Ensuite, Je voudrais me joindre à mes collègues pour 
vous souhaiter la bienvenue B la prdsidence du Conseil et au 
Conseil lui.même. 

89. Les liens qui unissent nos deux pays ont toujours tW 
Btrolts, puisque nous croyons les uns et les autres aux 
traditions ddmocratiques. Los Etats de service de votre pays 
B l’organisation des Nations Unies sont Eminents et 
montrent bien l’importance que le Costa Rica attache au 
rôle du Conseil et a celui de l’organisation dans son 
ensemble; c’est pourquoi vous vous deviez d’être ici 
vous.même pour pr0sider cette St?ance. J’ai 6coutd avec 
beaucoup d’lntdrêt et d’attention les observations p&nd- 
trantes que vous avez formuldes au debut de la sdance; je 
crois qu’elles sont de bon augure pour la contribution que 
votre d6ldgation apportera aux travaux du Conseil. Nous 
tirerons profIt de votre presidence dclair6e au mois de 
janvier, et ma d616gation vous promet bien volontiers une 
6troite coop6ration. 

90. Je voudrais aussi souhaiter la bienvenue au Conseil à 
nos collégues de la RBpublique socialiste sovi&ique de 
Bidlorussie, de l’Irak, ds la Mauritanie, ainsi que de la 
RBpublique.Unie du Cameroun, dont le rdcent changement 
de nom en fait - nous nous en r6jouissons - notre voisin à 
la table du Conseil. Ma d&l&ation adresse à tous ces 
nouveaux membres de chaleureuses paroles de bienvenue et 
est heureuse B l’id6e de coopirer etroitement avec eux au 
cours des deux prochaines annees. 

91. Et puisque j’ai souhait6 la bienvenue à de nouveaux 
visages, je pourrais peut-être, moi aussi, me filiciter du 
retour d’un visage d6jà connu : celui de notre ami et 
coll&gue M. Scali, qui paraît - j’en suis fort heureux - 
beaucoup mieux portant que lorsque nous l’avons vu la 
demiere fois. 

92. Je n’ai pas l’intention de passer en reb>Je les evdne- 
mwts de 1973, mais ie ne saurais laisser passer la Premiere 
r6uaion du Conseil de 1974 sans exprimer notre profonde 
gratitude a I’6gard des membres du Conseil qui l’ont quitté 
B la fin de l’année. Chacun de ces cinq membres, à sa façon, 
a beaucoup contribue à nos activites, et je crois que 
quiconque a participé aux debats sur le Moyen-Orient au 
cours du dernier trimestre de 1973 ne pourra contester 
cette appr6ciatioll que les membres sortants, avec d’autres 
qui, heureusement, sont encore des ni)tres. ont produit 
l’effet le plus utile ~~ WI effet de réalisme et de Icns 
pratique - sur les travaux du Conseil CI~ WC de présprver la 
paix et la sécurité intcrnatiwalcs. 

93. Pour ce qui C~I du l’ond dc l’ordre du iour dc celte 
s6ance, je mc bornelai à rappeler que ma déiEgation avait 
appuyE la résolution 3189 (XXVIII) lors dc son adoption 
par I’Asscmblée générale le 18 déccmbrc 1973. I\ious 
reconnaissons qu’il e..t importani ct utile d’accorder au 
chinois Ic m&ne st;ltut qu’aux quatre autres langues 

oftlcielles du Conseil; nous sommes donc heureux dc voter 
pour le projet de r6solution S/i1 192, 

94. M. ANWAR SANI (Indondsle) [interprélaliorr dc 
/‘~@U/S] : C’est avec un grand plaisir que ma ddlégation se 
joint aux orateurs prdcédents pour souhaiter la blenvcnue 
au Costa Rica dans cc conseil et pour vous fbliciter, 
monsieur le Prdsident, d’assumer la présidence du Conseil 
pour ce moiwi. S’étant trouvée dans la mdme position l’an 
dernier, ma dél6gation sait ce que cela signifie que 
d’assumer le poste de prdsident immddiatement aprds avoir 
BtC élu membre du Conseil. Mais nous savons que la 
présidence est entre des mains très capables, et nous vous 
promettons notre pleine et enti0re coopération pour vous 
aider ii vous acquitter de vos lourdes responsabilités de 
prdsident du Conseil. 

95. Ma d&gation remercie sincérement le Président 
sortant, M. Huang Hua, de la Chine, de la façon compétente 
dont il a dirige les travaux du Conseil an ddcembre. 

96. Ma ddldgation accueille aussi trés chaleureusement les 
autres nouveaux membres du Conseil : la Rdpublique 
socialiste sovidtique de Biélorussie, l’Irak, la Mauritanie et la 
République.Unie du Cameroun. NOUS nous rdjoulssons à 
l’idée de travailler avec eux de façon productive cette 
annde. 

97. C’est un grand plaisir pour moi que de m’associer aux 
sentiments de reconnaissance et de gratitude exprimés aux 
membres sortants du Conseil - Cuir& Inde, Panama, 
Soudan et Yougoslavie - pour la tr8s pr6cieusc contri- 
bution qu’ils ont apportée aux travaux du Conseil au cours 
de leur mandat. Il sera difficile pour ma ddlégation - et 
pour moi en particulier - de s’habitucr à l’absence de 
Mme Jeanne Martin Cissé. de M. Seri. dc M. Boyd, de 
M. Abdulla et de M. Mojsov à ce conseil. 

98. Ma d&gation espére qu’en cette derniere annfe oB 
nous sommes membres nous pourrons maintenir Ic méme 
niveau Elevé de r6alisations établi par eux et continuer 
d’aidsr de façon concréte et positive à trouver des solutions 
aux problémes qui se posent au Conseil. L’Indonésie est 
t%re d’avoir travaille avec ces pays dans le groupe des 
membres non alignds du Conseil dans un effort COI~NU~III 

pour apporter un concours constructif aux travaux du 
Conseil. 

99. En ce qui concerne le point de l’ordre du jour. je serai 
bref. Ma délégation votera pour le projet dc rCsolution 
S/I 1 192: nous peusons, en effet, qu’il n’est que logique dc 
mettre fin :i la différence cxislant entre les la~lgucs 

ot’fiçicllcs cl Ics langues dc travail, d’autalll plus qu’cllc nc 
toucllail plus qu’une langue Ir cIlillois qui est I;I I;uiguç 
d’un percplc dc quçlquc X00 millions dc pcrswncs qui ;I 
GiwrmEmcllt conlribu6 i 13 civilis;lliw. 
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pour votre accession au poste important de prbsident du 
Conseil pour le mois en cours. Je suis convaincu que, grace 
a votre longue expdriencc politique, dont vos fonctions 
actuelles de chef do la diplomatie costa4cienne conslitusnt 
la meilleure Illustration, vous dirigerez les travaux du 
Conseil à notre grande satisfaction. Vous pourrez toujours 
compter sur la pleine coopération do ma d0ldgation pour 
l’hcurcux accomplissement de vos d0licates responsabilitfs. 

101. Jo voudrais aussi, ri cette occasion, exprimer ma 
profonde gratitude aux Etats membres do l’Organisation dc 
I’urtilB africaine pour la contïance qu’ils ont placde CII lIto 
pays on soutenant do façon unanime son Election au 
Conseil. Jo puis les assurer do la ferme r0solution de mon 
gouvernement do n’dpargner aucun effort pour aider à la 
recherche do solutions satisfaisantes aux problémes d’une 
importance vitale pour l’Afrique dont ce conseil est saisi. 

102. Aux honorables rcpr0sentants permanents au 
Conseil de s0curitf, il me plait de dire combien ma 
ddlegation a appr0cie les chaleureuses paroles de bienvenue 
qu’ils ont adressées à la RBpubliqueUnie du Cameroun au 
moment où elle commence a assumer ses responsabilités do 
membre de cet important organe de I’ONU. Venant do 
personnalites aussi distingufes, ces paroles constituent un 
encouragement à la politique de paix, de coop0ration et de 
comprehension entre les nations que poursuit avec tenacité 
le President de la RBpubliqueUnie du Cameroun, S. E. El 
Hadj Ahmadou Ahidjo. 

103. Pour avoir b0neflcié de la constante sollicitude do la 
communaut0 internationale, mon pays Sait appr0cier à sa 
juste valeur l’inestimable contribution quo l’Organisation 
des Nations Unies a apport00 et continue d’apporter au 
maintien de la paix dans le monde et à la liberation dos 
peuples opprimés. 

104. C’est donc dire quo, pendant la durée do son 
mandat, mon gouvernement ueuvrera toujours do façon 
constructive en vue de la concr&isation dos nobles ideaux 
proclames dans la Charte do l’Organisation et librement 
acceptds par nos Etats, c’est&dire, on définitive, pour 
l’edification d’un0 communaut0 internationale davantage 
consciente de son destin solidaire et debarrass0e des fleaux 
do la guerre, do la misere, du colonialisme et du racisme. 

fOS. S’agissant maintenant de la question de l’inclusion 
du chinois parmi les langues de travail du Conseil de 
sdcuritd, inscrite a notre ordre du jour. la position de mon 
gouvernement sera conforme à celle qu’il a adopte0 lors du 
;Ote de la r&.olution 3189 (XXVIII) de i’Assembl0e 
gdn&ale, en dace du 18 decembre 1973. par laquelle 
I’Assemblfc 

“Lk%c d’inclure le chinois parmi les la~vgcs de 
travail dc I’Asscn~bléc générale et de moditicr CII 
COIIS~~~CIICC les dispositions pertinentes du réglcment 
intérieur de l’Assemblée; 

“Cor~sid&~~ qu’il est souhaitable d’inclure le chinois 
parmi Ics langues de travail du Conseil de securitc”. 

106. Le vote sans opposition de la résolution précil&! 
met cn évidci~çe la pcrlinençc et la justcssc des préoçcu- 
pations des auteurs du projet de résolution S/l II92 dont le 
Conseil est aujourd’hui saiii. 
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107. Ma dt%gation est convaincue que, en confbrant à la 
languo chinoise le m0me statut que celui dont jouissent deja 
le français, l’anglais, le russe et l’espagnol, le Conseil offrira 
à tous ses membres permanents des conditions de travail 
identiques en raouort dtroit avec les obligations et les 
pr0rogatives identiques qui leur sont reconnues par la 
Charte des Nations Unies, ce qui me semble tout à fait 
normal ct juste. 

108. Par ailleurs, je note avec interét 10 fait quo dos 
considérations d’efOcacit0 qui me semblent essentielles dans 
ce domaine n’ont pas dchappd aux autours du projet de 
r0solution qui est devant nous, Au contraire, il apparaît, 
d’aprés dos informations à notre disposition, quo l’adoption 
du chinois - dont l’importance et la richesse sont bien 
connues - comme langue de travail de l’Assembl0e gén0rale 
et du Conseil de sdcurite serait do nature à renforcer 
l’efficacité du travail de ?Organisation dos Nations Unies. 

109. C’est compte tenu de toutes ces consid0rations que 
ma délegation volera en faveur du projet de rfsolution. 

110. M. ZAHAWIE (Irak) [interprérutiori de /‘anglais] : II 
y a quinze ans que l’Irak n’a pas et0 membre du Conseil de 
s0curité. Le monde a connu beaucoup d’dv0nements impor- 
tants pondant ces annees4à. Ce qu’a connu l’Irak au cours 
de cette pddode pourrait tr0s bien faire de lui un 
microcosme du monde qui emergeait et que l’on a appel& 
faute d’une meilleure expression, le tiers monde. 

Ill. Apparemment souverain et ind0pendant depuis qu’il 
S’&ait ioint à la Société des Nations en 1932, le pays etait 
en fait-encore enchain0 par un mandat qui s’est prolong 
sous le massue d’une pseudo.ind&endance. C’est au cours 
des quelques derniers rnois de la pariode pondant laquelle il 
fut pr#cédemment membre du Conseil de sécurite que l’Irak 
est enfin arrive ;1 mettre un terme a cette forme particuliere 
de domination 0trangere a laquelle il avait et0 soumis depuis 
la fin de la premi0re guerre mondiale. Mais ce n’etait pas là 
la On do la lutte. Ce n’dtait que le debut d’une campagne 
longue et ardue qui a profondement change non seulement 
l’aspect politique, diplomatique et militaire de I’Etat, mats 
aussi la structure sociale et 0conomique du pays. Cotte lutte 
a enfin abouti on 1972, lorsque le gouvernement irakien 
actuel, sous la direction du president Ahmad Hassan 
ALBakr et du parti socialiste arabe Baath, a nationalis0 les 
avoirs principaux dos compagnies p&rolRres étrangeres qui 
avaient monopolis toutes les opdrations do p0trole dans le 
pays pendant un demi&cle. 

I l?. Le Secretaire gt?n&al. M. Kurt Waldheim. a souligné 
à juste titre, dans sa premiero conf0rence de presse pour 
xtte ann0c. que la çonmunauté mondiale cntrc dam UIK 
ere cntiéremcnt nouvelle en mati0rc de relations inter. 
nationales. Depuis que l‘Irak est devenu UIW rCpublique en 
195X. il a fermement respect0 CI préconis0 Ics principes du 
niouvemcnt non aligné pour arriver a un ordre mondial 
nouveau fondé sur I’illdél>elltl.lrlcc. 10 progrès et la justice. 
La souvcrdincté plcinc et rfelle signifiait non seulcn~rnt la 
liberté à l’égard dc la domination étrang0re politique ct 
militaire. mais aussi l’émancipation des pays cn dévclop- 
pemcnt par rar.port au çontrole et à l’exploitation sans 
merci des sociétés et ~onglomcrats transnatinnaux. Mon 



pays espdre apporter son exp6rlence dans cette lutte aux 
aspects multiples et la mettre au service des pays du tiers 
monde de façon à promouvoir les causes du non. 
allgnement. 

113. L’importance et la croissance du mouvement non 
align6 en tant que facteur positif dans des relations 
internationales a trouvd son meilleur exemple dans la 
remarquable contribution des membres non permanents 
sortants aux travaux du Conseil. Chacun de ces représen- 
tants, Individuellement et collectivement, s’est acquitr6 de 
ses devoirs de façon exemplaire. Ils ont Etabli une norme 
d’excellence et d’int6grit6 dont la communaut6 non alIgn6e 
peut Btre t%re B juste titre. On n’oubliera pas facilement 
qu’ils ont defendu les principes du droit et de la justice, 
qu’ils ont fait preuve d’une rdelle solidaritd avec le peuple 
de Palestine et d’autres pays arabes, L’Irak, pour sa part, 
continuera d’adhdrer d sa politique d&larbe jusqu’au 
moment oh le peuple palestinien aura recouvrb ses droits 
Inalibnables et OD l’injustice qui lui a Bt6 faite aura enfin et6 
rdparde. 

114. J’en viens maintenant B la question inscrite ;i notre 
ordre du jour pour aujourd’hui. Ma d616gation appuie 
pleinement et chaleureusement l’inclusion du chinois parmi 
les langues de travail du Conseil de s6curit8. En fait, ce 
projet de résolution est la dernidre mesure de procddure 
dans le processus de rdtablissement des droits de la 
RBpublique populaire de Chine B l’organisation des Nations 
Unies, cause qu’a dbfendue activement l’Irak depuis 1958. 
Le projet de r.%olution dont nous sommes saisis revêt une 
importance toute particuli8re pour ma d6lbgation puisqu’il 
suit une rdsolution semblable qu’avait adoptbe i’Assembl6e 
g6n6rale et que cette derniére avait, le méme jour, adopte 
une autre rbsolution approuvant l’inclusion de l’arabe en 
tant que langue officielle et de travail de l’Assembl6e et de 
ses grandes commissions. 

115. Avant de conclure, je voudrais remercier tous les 
membres du groupe asiatique qui ont appuyd la candidature 
de l’Irak au Conseil de s6curit6 et tous les représentants qui, 
aujourd’hui, ont si courtoisement souhait6 la bienvenue aux 
nouveaux membres non permanents du Conseii. Je voudrais 
par ailleurs, au nom de ma d616gation, prdsenter nos propres 
fdlicitatisns et meilleurs vœux à nos nouveaux collégues. 

116. Monsieur le PrBsident, je dois vous fbiiciter a un 
double titre : parce que votre pays est devenu membre du 
Conseil et parce que vous avez le grand honneur d’en 
ptisider les debats pour le mois de janvier. Aux sdances 
historiques du Conseil de sécuritd tenues à Panama l’an 
dernier sur l’invitation du Gouvernement panaméen, j’ai eu 
l’honneur dc représenter mon pays en qualité d’obscrvatcur. 
avec d’autres délégations arabes, comme marque de notre 
solidarité WCC les espoirs et aspirations des peuples du 
grand continent d’Amfrique latine. Nous espérons sinckre- 
ment que la participation du Costa Rica aux travaux du 
Conseil en qualité dc membre prouvera la compréhension et 
la cooptkation croissantes dc votre pays avec la commu- 
nauté non alig&, conformément à la tcndnnce génkale, en 
AmErique latine, dc la prise de conscicncc croissante dc 
l’identité d’;ntéréts entre tous les pays en développement 
du tiers monde. La coopération et la solidarit8 que nous 

12 

trouvons au sein de la communaut6 non alignde ne se 
limitent cependant pas d des buts nationaux Etroits ou a des 
gtins matkieis; cela englobe aussi la garantie des principes 
fondamentaux de la Charte visant g r6aliser un monde 
meflleur fond6 sur la libert6, la justice et l’Bquit6. 

117. M. SMIRNOV (Rdpublique socialiste soviétique de 
BiBlorussie) [traducrlon du nasse] : La d818gation de la RSS 
de BiBlonssie participe pour la premiére fois aux travaux 
du Conseil de st%urit6 en qualit de membre. A cette 
occasion, nous tenons à remercier sincérement toutes les 
d&gations des Etats qui, & la vingt-huiti8me session de 
I’Assemblde gbnbrale, ont, sur la recommandation du 
groupe des pays d’Europe orientale, appuyd la candidature 
de la RSS de Biélorussie et l’ont Biue membre non 
permanent du Conseil pour les années 1974 et 1975. La 
conscience de la contlance placee en nous se double du 
sentiment de la responsabflit6 &Orme qu’assume la Repu- 
blique en &ant Blue membre de cet organe international 
extrbmement important. 

118. Permettez-moi de vous fbliciter, monsieur le Mitis- 
tre, d’assumer en ce mois de janvier, les fonctions de 
pr&ident du Conseil de sdcurit6 et de vous remercier pour 
les paroles de bienvenue que vous avez adressees é la 
Rt!publique socialiste sovi&ique de Biélorussie. Nous expri- 
mons également notre reconnaissance aux d&gations de 
l’Union sovi&ique, du Kenya, des Etats.Unis d’Amérique, 
du P&ou, de l’Autriche, de la France, de l’Australie, dl1 
Royaume-Uni, de I’Indon6sie et de l’Irak qui ont f6licité la 
RSS de Biélorussie g l’occasion de son dlection au Conseii. 
Nous voudrions à notre tour fbiiciter sinchrement les 
nouveaux membres du Conseil de sdcurité, l’Irak, la 
Mauritanie, la R&publique-Unie du Cameroun et le Costa 
Rica qui sont devenus, le ierjanvier, membres non perma- 
nents du Conseil de s6curit8. Nous rendons en m&mc temps 
hommage aux ddl6gations de la Yougoslavie, de l’Inde, de la 
Guinée, du Soudan et du Panama qui ont tr&s utilement 
contribu aux travaux du Conseil de sécurit6 et dont le 
mandat a expir6 le 3 1 decembre 1973. 

119. La délbgation de la RSS de BiBiorussie se ddciare 
pr&e g coopdrer avec tous les membres du Conseil au 
renforcement de la paix et de la securite internationales. 

120. Le peuple bidlorussien, qui a perdu durant la dernibre 
guerre plus de 2,s millions de personnes, c’est-i-dire un 
quart de sa population, connaît tout le prix de la paix. C’est 
pourquoi la RSS de Bidiorussie a, avec toutes les repu- 
bliques sovi&iques, contribue dignement tout au long de 
son histoire -- et elle le fait toujours à réaliser ce rêve de 
I’humanit6 qui est, comme Ic pr&isc la Charte des Nations 
Unies. de “préscrvcr Ics g6n6rations futures du fl6au dc la 
guerre qui deux fois en I‘espacc d’une vit humaine a inflige 
j. l’humanité d’indicibics souffrances”. La RSS dc Bi&rus- 
sie a pris WC part active à I’6laboration dc la Charte ct clle a 
CtC I’UH des 51 Etats signataires qui sont dcvcnus Ics Etats 
fondateurs de l’Organisation des Nations Ilnies. 

121. La RSS dc Biélorussie. qui a participf activcmcnl 
aux travaux de I’ONU. a 6té rcprfscnlk d chacuoc des 
vingt-huit sessions de I’Asscml~léc générale, ainsi qlu’à dc 
nombrcws coiiférenccs et réunions internationales convo- 
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qudes sous I’egide de l’Organisation. La Bielorussie sovie- 
tique est membre de nombreuses organisations inter. 
nationales ot institutions spdcialisdes : I’Organisntion des 
Nations Unies pour i’dducation, la science et la culture 
l’Union postale~univcrsclio, l’Union internationale des tele. 
communications, l’Organisation internntionale du Travail, 
l’Organisation metdoroIogic,ue mondiale ct l’Agence inter. 
nationale de l’energic atomique. Les raprdscntants de notre 
république sifgcant dans toutes ces organisations inter- 
nationales, ct d’autres encore, auvrent en faveur d’une 
coopfration internationalo étendue et ne cessent de dffen- 
dre la politique de paix et d’amltie entre les peul~les. 

122. Au cours de ces vingt-huit annees où la RSS dc 
Bidlorussie a participe aux travaux de l’Organisation, elle a, 
en SO guidant sur la politique leniniste de paix dans les 
relations extérieures, fait tout son possible pour la réah- 
sation des buts et principes de la Charte, et elle s’est 
toujours efforcee de faire de l’organisation un instrument 
imoortant et efficace du renforcement de la paix ainsi oue 
de-la detente internationale, au service de la coopératton 
internationale dans des conditions d’daalité. La RSS de 
Bielorussie a, ri maintes reprises, pris pinitiative ou s’est 
portde coauteur de propositions constructives portant sur 
les problemes les plus urgents et s’est employee a les faire 
adopter et appliquer. 

123. Depuis l’instauration du pouvoir soviétique en Bib- 
lorussie, des changements vdritablement prodigieux ont eu 
Heu dans toutes les spheres de I’dconomie et de la vie 
sociale. Ces annees ont 616 marquées par un essor fulgurant 
de l’industrie, par le développement de l’agriculture, le 
progrtk de la technique, de la science et de la culture. Ainsi, 
le volume de la production industrielle a augmente de cent 
trente-six fois durant cette periode et, dans les huit 
dernieres annees seulement, U s’est accru de plus de deux 
fois et demie. Des talents et des dons se sont largement 
reveks dans notre peuple. Une generation a grandi dont la 
formation intellectuelle et morale est radicalement nou- 
velle : ce sont des combattants et des createurs tenaces, des 
patriotes et des internationalistes ardents. Ces réalisations se 
fondent sur les avantages indeniables de la structure 
socialiste de la societe et de I’Etat, de la politique nationale 
l&thtiste, de la cohesion parfaite et de I’amitie de nos 
peuples. 
124. La RSS de Bielorussie est appelee à participer aux 
travaux du Conseil de securite a un moment important, 
celui où les forces de la paix et du progres gagnent sans 
cesse du terrain dans leur lutte tenace contre les adversaires 
de la détente internationale. Le souci d’assurer une paix 
durable est I’IIIIC des taches p incipalcs de l’époque actuelle. 
et plus j’artictrlifrerllerlt du Canseil de sécurité. 

125. La RSS de Biélorussie, qui represente la puissante 
communauté des Etats socialistes, continuera à s’efforcer dc 
renforcer la cohirsion des pays socialistes frercs et des autres 
forces de paix et de progr6s dans Ic monde. 

126. Ces dcmicrs temps. les relations amicales que les 
Etats socialistes cntretictment avec Ics pays d Asic. d’Abri- 
que ct d’Amérique latine favorables à la paix et au 
renforcement de iïndépendancc nationale se sont resserrées 
encore davantage. 

127. En Indochine comme au Moyen-Orient, il est prouve 
dans la pratique que la solidarité du peuple sovidtiquo et des 
pays do la communautd socialiste avec les forces muvrant 
pour la libdration nationalo ct ic progres social sont le 
facteur csscntiel de la vie internationale qui permet aux 
peuples d’affirmer leurs droits et Icurs intdrets Ifgitimes. 

128. Nous appuyons et continuerons il appuyer la lutte 
légitime que ménent les peuples pour assurer l’indepen- 
dance nationale et le progrds social des vastes masses 
laborieuses, pour repousser l’agression et la politique de 
force pratiquée dans les relations cntro les pays, pour faire 
respecter la souverainete des Etats et combattre I’ingdrence 
dans Icurs affaires intérieures. En d’autres termes, notre 
politique extérieure répond pleinement à la Charte et nous 
nous emploierons à accroitre le rble joué par l’Organisation 
dans le reglement des probidmcs internationaux complexes 
et à rehausser son autorité. 

129. La déiegation de la RSS de Biélorussie au Conseil de 
securité ainsi que les délegations des autres Etats epris de 
paix feront tout leur possible pour renforcer encore la 
detente internationale, assurer la paix et la sdcurité durables 
des peuples et empécher une nouvelle guerre. Nous ne 
pouvons envisager autrement les questions de guerre et de 
paix. Notre attitude est fondee sur l’ideologie et la 
philosophie marxistes et leninistes et s’explique par tout 
notre genre de vie, par le caractere de notre regime 
socialiste, dont le but et le sens sont non pas la destruction 
mais la creation de valeurs matedelles et spirttuelles pour la 
population. 

130. Devant les succes considérables obtenus dans le 
renforcement de la paix, nous sommes pleinement 
conscients que la lutte entreprise pour faire des principes de 
coexistence pacifique une norme gendrale des relations 
entre Etats dotes de regimes differents exigera des ef%rts 
soutenus et evidemment de longue haleine. Bien qu’elles 
tiennent compte de la nouvelle repartition des forces dans 
le monde, les forces imperialistes d’agression continuent à 
pratiquer une politique qui exige la vigilance constante des 
Etats pacifiques. 

131. La tâche de toutes les forces progressistes et 
pacitlstes consiste actuellement à faire en sorte que la 
détente née de I’evolution décisive des relations inter- 
nationales devienne un phenomene constant, durable et 
surtout irrdveaible. 

132. Pour ce qui est de la question inscrite à l’ordre du 
jour de la présente séance du Conseil de sécurité. la 
délégation de la RSS dc Biéiorussic votera pour le projet dc 
résolution Si1 1192 et pour les modifications qu ii faudra de 
ce fait apporter aux dispositions pertinentes des cha- 
pitres VIII et IX du réglcmcnt intérieur provisoire du 
Conseil. 

133. En conclusion, permettez-moi dc VOIIS assurer une 
fois encore. ainsi que tous les membres du Conseil, que la 
RSS de Biélorussie est toute dispos& a apporter sa 
cooperation large et féconde lors de l’examen des diverses 
questions inscrites à I’ordrc du jour du Conseil. 
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134. M, OULD MOULOUD (Mauritanie) : Monsieur le 
President, permettez-mol tout d’abord de VOU8 remercier 
pour vo8 aimables souhait8 de bienvenue aux nouveaux 
membres du Conseil, parmi lesquels se trouve la Mauritanie. 

133. Je voudrai8 egalement vous feliciter pour votre 
accession a la presidence du Conseil de securite pour ce 
mois de janvier 1974. 

130. Je dois en outre exprimer me, remerciements à tous 
les representants qui ont si aimablement souhaite la 
bienvenue il ma delegation. Qu’il me Soit permis ici de 
remercier nos freres du groupe africain qui ont appuye a 
l’unanimite notre candidature, ainsi que tOU8 les autre8 pays 
amis qui ont vote en faveur de notre election au Conseil de 
86CUtite. 

13’ Ma delégation apprecie a sa juste valeur l’insigne 
honneur qui lu1 echoit aujourd’hui. Elle apportera ici sa 
modeste part d’expérience; ehe apportera aussi sa foi 
inebranlable dan8 I’ONU et elle s’efforcera, tout au long de 
son mandat, d’agir constamment en conformite avec l’esprit 
et la lettre de la Charte et de8 grandes resolutions de fond 
de 1’Assemblee generale. Elle s’inspirera toujours de8 prin- 
oipes de justice, de paix et de progres qui sont profonde- 
ment enracines dans la conscience de notre communaute 
nationale et qui sont, tout le monde en convient, mtime- 
ment Ms. 

138. En abordant la question inscrite à notre ordra du 
jour, je serai bref. Déjà à I’ksemblee generale, ma 
delegation a appuye Ch~eureusernent le projet de resolution 
sur l’inclusion du chinois parmi les langue8 de travail des 
organe8 de I’ONU. Je dois rappeler que l’ksemblee a 
adopte cette r6solution Ban8 opposition et noua espttrons 
qu’il en sera de marne au Conseil. 

139. Le PRESIDENT (IntetprtVation de l’espagnol) : Les 
representante de toua 188 Etat8 membre8 du Conseil ont tous 

pds la parole. SI personne ne souhaite intervenir a nouveau, 
je considererai que le debat a pris fin et que le Conseil est 
prat a prendre une declsion en ce qui concerne le projet de 
résolution Slll192. 

140. St personne ne demande un vote, je considererui que 
le Conseil souhaite adopter ce projet de resolution sans qu’il 
8Oit mi8 aUX Voix. 

Le projet de résolutfan est adopté3 I 

141. M. HUANG Hua (Chine) [traduction du chinois,j : 
Le Conseil de securite vient d’adopter il l’unanimité le 
projet de resolution contenu dan8 le document S/11192; 
par cette resolution, il a décide d’inclure le chinois parmi les 
langues de travail du Conseil de s&.wite et, en consequence, 
de reviser les dispositions pertinente8 de8 chapitres VIII 
et IX du reglcment interieur provisoire du Conseil. La 
delagation chinoise voudrait exprimer sa gratitude a tous le8 
membre8 du Conseil pour l’appui unanime qu’ils ont 
apporte a ce texte, Elle est convaincue que cette decision 
du Conseil met un terme a la situation anormale qui a existe 
a l’Organisation des Nations Unies pendant longtemps. 
Cette decision est tout à fait logique et conforme a l’esprit 
de la Charte de8 Nation8 Unies. Nous esperons que, gr6ce a 
cette declsion, l’inclusion du ChhIOi8 parmi les langues de 
travail du Conseil de securite augmentera l’efflcacite dts 
travaux du Conseil a l’avenir. 

142. Le PRJBIDENT (interprétation de l’espagnol) : Le 
projet de resolution ayant et6 adopte, le Conaell a epUiSa 
l’examen de la question qui tlgurait a son ordre du jour, 
question qui, par consequent, ne sera pas ajoutee a la liste 
de celles dont le Conseil est saisi. 

Lu séance est levée à 12 h SO. 

3 Vob r6solutlon 34s (1974). 
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